

Retour sur l'Atelier du Changement du 7 octobre 2024

53 participant·es issu·es de divers secteurs du Bassin.

Le 6^{ème} Atelier du Changement du Bassin Centre-Ouest a été l'occasion de présenter le rôle du Conseil de l'Action du Bassin (CAB) pour l'année 2025 et faire le point sur les avancées des différents éléments de la feuille de route (Voir support de présentation).

Les éléments présents ci-dessous émanent des discussions lors des différentes tables rondes organisées en 2^{ème} partie de la matinée.

Périnatalité

- Intérêt pour réfléchir collectivement à améliorer l'accompagnement des femmes enceintes vulnérables.
- Enjeu de la continuité entre le suivi réalisé en ambulatoire et l'accouchement à l'hôpital.
- Le programme interfédéral : une opportunité de mettre ensemble les acteurs (social-santé, ambulatoire-hospitalier).
- L'outil Born In Belgium (BIB) pourrait être intéressant, à condition d'être utilisé par un grand nombre de professionnel·les et d'apporter des garanties en termes de protection des données et de traçabilité de l'accès au dossier.

Équipes mobiles et travail de rue

- Importance de renforcer l'interconnaissance des équipes mobiles : qui fait quoi.
- Intégrer les bénévoles ou autres acteur·rices qui accompagnent les usager·es.
- Proposition d'une journée de l'outreach interbassin ou colloque.
- Mise en avant des équipes mobiles VGC.

Logement et bassin

- Nécessité de renforcer la collaboration entre le secteur médical et les professionnel·les qui travaillent dans le secteur du logement.
- Les professionnel·les social/santé se sentent démunis face à l'impossibilité d'agir sur certaines dimensions, en lien avec le logement, qui nécessitent une intervention des politiques.

Violences intrafamiliales (VIF)

- Importance d'ouvrir le réseau généraliste pour l'accueil des personnes victimes de VIF.
- Importance d'inclure dans l'outil des projets comme l'Union des Locataires Marollienne qui travaille sur les questions de précarité au logement et qui peuvent disposer de leviers d'action plus long terme sur cet enjeu.
- Importance d'inclure l'ensemble des hôpitaux.
- Opportunité de collaboration avec les Psys de 1^{ère} ligne.

Feuille de route du bassin

- Privilégier la présence des coordinateur·rices de structure au CAB (Conseil de l'action du Bassin) et des professionnel·les de terrain aux CT (Concertations thématiques).
- Tous·tes les citoyen·nes bienvenu·es aux événements de Brusano.
- Publication d'un schéma reprenant les différents organes du bassin (en cours de création).

L'équipe bassin Centre-Ouest c'est : Esthéra, Anaïs, Léa, Foibé et Véronique.

Le ZOGAB c'est : Ester (BruZEL), Frank (Ambassadeur PsyBru), Myriam (Coordination sociale 1080), Camille et Sabine (Chargées de projets CLSS 1070).

Prochaine date : le 20 février 2025 !